
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国際ロータリー 

第２５８０地区 

2019 年（令和元年）12 月 4 日（水）第 20 回例会（通算 2860 回） 

今週の御嶽の紹介  多原御嶽（ターバルオン）白保  

例会日 水曜日 12：30～13：30        TEL/FAX（0980）83－2917 

例会場 アートホテル石垣島（0980）83－3311     URL http://ishigaki-rotary.jimdo.com 

事務局 〒907-0013石垣市浜崎町 1-1-4       E-mail ishirotary@ninus.ocn.ne.jp 
 
 

  

 

会 長：橋本 孝来  副会長：森田 安高 

幹 事：大田 次男  副幹事：東上里 和広 

2019-20 年度 ◆クラブテーマ◆ 

【 原 点 回 帰 】 

地区ガバナー：新本 博司氏 奉仕の実践/平和で明るい未来 
国際ロータリーのテーマ 

今月のロータリーレート 1＄＝108 円 

≪司会進行：松尾 和彦≫ 

ロータリーソング ：手に手つないで  四つのテスト 

ソ ン グ リ ー ダ ー：上原 秀政 

ゲ  ス  ト  ：八重山特別支援学校長 古我知博樹様 

進路担当：真玉橋克彦様 

ビ ジ タ ー  ：高橋信一様（北上 RC） 

中島崇様・結城靖様（大阪天王寺 RC） 

メー ク ア ッ プ ：我那覇宗善 南波正幸 大濵達也 金城智子 

森田安高 宮良薫 前木繁孝 小林正道 吉田貴紀 佐久本達 前原博一  

 

 11 月 20 日（水）例 会 報 告  

会  員  総  数  45名 

出 席 義 務 会 員        44名 

出    席    数 29名 

欠 席 数   15名 

出 席 率   65.90％ 

通算出席率（11月） 58.74％ 

 

2019-20 年度 

RI 会長：マーク・ダニエル・マローニー 

多原御嶽 

白保集落の１番外れ（集落の北側）にある「多原御嶽」は、白保にある４つの御嶽の中では、最も規模

は小さいものの白保で一番歴史のある御嶽です。波照間御嶽のすぐ横、東側、サコダ浜沿いにありま

す。白保集落の豊年祭・オン（御嶽）プールの行なわれる４ｹ所の御嶽の一つで、五穀豊穣への感謝と

来夏世の豊作を祈願します。 

御嶽は明和の大津波で流壊し、高台の上野地に移設され、大津波から２２年後の１７９３年に現在地で

再建されたとみられます。 

「多原御嶽」遠景 

★12月のプログラム 12/11（水）移動例会：漢那会員職場訪問 12/18（水）年次総会＆忘年会 12/25（水）休会（家族団らんの日） 

 



 

 

 

 

 

 

 

仁開さんの県知事賞、大変おめでとうございます。本日は沢
山のゲストの方に来て頂いております。ただいまお話ししてい
ただいた北上 RCの創立 60周年、我々よりも少し早い 9月と
いうふうにお聞きしましたが、ぜひ伺うようにしたいと思います。
大阪天王寺 RCから中島様、結城様ようこそ石垣島へありがと
うございます。今日の卓話は古我知校長先生にもお越しいた
だいて、真玉橋さんから後ほど卓話をいただくことになってお
ります。それから新垣さんの入会式です。入会は決まっていた
んですが、お忙しくて伸び伸びになっていました。前回の例会
では、ハートセイバーコースをこちらのアートホテル石垣島で
行いましたが、カードをお渡し出来なかった方がいらっしゃる
ので、お渡ししたいと思います。宮城早人さん、アメリカ心臓協
会のハートセイバーのカードが届いております。あまりこういう
講習はされていなかったかもしれませんが、これで宮城早人さ
んの手は、赤ちゃんをなでることが出来る手ですけれども、人
の命を救うというまた一つ用途が増えたということでおめでとう
ございます。最後になりますが、来週の水曜日はこちらにお見
えになっても誰もいません。土曜日に公開例会があります。日
本人はいったいどこから来たのかということで、多くの市民をお
招きして公開例会をしたいと思いますので、是非皆さんのご協
力をよろしくお願いいたします。 

 

第 2回 RYLAセミナー開催のご案内が届いております。来年
1/17 に沖縄県金武町「ネイチャーみらい館」にて開催されま
す。RLI卒後コースが 12/16に東京千代田区で開催されます
が、講習のパートⅠ・Ⅱ・Ⅲの受講を終了された方のみとなっ
ておりますので、当クラブからは対象がないということになりま
す。マスコミの報道等で皆さんご周知の通りですが、首里城火
災に対する支援金のお願いということで、ガバナー事務所で
受け付けますということになりました。その支援金については、
那覇市長から首里城の再建に取り組む沖縄県等へ送金する
ということです。その支援金の締切りが年明けの 1/31 までとな
っておりますので、会員の皆さんには改めてカンパのお願い
をいたします。次年度の地区ロータリー財団セミナーのご案内
がきております。次年度の会長・幹事とロータリー財団委員長
はぜひ、参加をお願いしたいと思います。1/27 にパシフィック
ホテル沖縄で行われます。日台親善会議の締切りが近づいて
おり 11/27 が締切り日です。参加の方はその日までに登録を
お願いします。 

 

地区国際大会参加推進委員：仁開 一夫 氏 

皆さんこんにちは。世界大会参加推進委員会の私と、国際奉
仕委員長の新さんから皆さんに文書が届いていると思います
が、新本ガバナーナイトのご案内文です。来年 6/7（日）にハレ
クラニホテルにて先着 260 名限定で行われ、会費は 25,000

円となっております。出発は来年6/4～9日で次年度の会長森
田安高さんがいろいろ工夫して席を抑えてくれています。出
席する方が 12、3名で検討中の方も 10名ぐらいいます。全員
行くと 20 名ぐらいになる可能性もあります。ただ振込を先にし
なければなりませんので、25,000 円の会費を 11/28 までに事
務局に届けてください。同伴者の方も同料金です。また、世界
大会に参加する為には登録料が必要です。 

 

出来れば 12/15 までの登録を考えています。登録料を払って
行かなかったらどうするかという方が出てくると思いますが、ガ
バナーナイトの登録料のキャンセルは 3/31 まででしたら、全
額お返しいたします。世界大会の登録料は全額ではありませ
んが、50 ドルの事務手数料を差し引いて 4/30までなら返金と
なります。まだ考え中の方でも登録しておいてキャンセルは受
付けますので、よろしくお願いいたします。 

職業奉仕委員長：今西 敦之 氏 

12/11（水）に職業奉仕が担当しております職場訪問ですが、
漢那会員の請福酒造に職場訪問に行くことになりました。詳
細につきましては事務局の方から皆様にご連絡させていただ
きますが、11 時現地集合、12 時にエグゼクティブ石垣島にて
昼食会を予定しております。昼食は数の準備がございますの
で出席の連絡をお願いします。どうぞ皆さんふるってご参加の
ほどよろしくお願いいたします。 

◇ビジターからご挨拶◇北上 RC：高橋 信一 様 

皆さんこんにちは。いつも石垣 RCの皆さんから物産品交流と
いうことで美味しい物を頂いております。私共からはリンゴ送っ
ておりますがいかがでしょうか。どうぞ美味しく召し上がって頂
きたいと思います。来年 9/13 にお陰さまで創立 60 周年を迎
えます。その案内を会長から預かってきました。仕事の関係で
石垣の方に訪問しておりますので、ついでにということではな
んですけれども、ぜひ、9/13の 60周年に来て頂いければあり
がたいと思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

皆さんこんにちは。陸運総合株式会社 代表取締役の新垣精
二と申します。今日は貴重なバッチもいただきまして威厳のあ
る会だなと改めて思いました。ご存じかと思いますが、義理の
父の池田宗泰が那覇南 RC に入っていて、10 年ほど前から
いろんな方に誘われましたけれども、まだ早いということでした
が、昨年に会長が歳のこともあるので辞めるということになり、
最近では早くロータリー入らないかという話しに変わってきまし
た。本当にいろんな方から誘われて、仁開さんからもいつ入る
んだと、最近では新城永一郞さんと大濵達也さんに美崎町に
連れて行ってもらいました。最終的には、うちの会長にも入っ
て頑張りなさいと後押しを受けましたので、入ることにさせてい
ただきました。ロータリーは異次元の世界だと思っていました
が、一つ一つ私に出来ることを探しながら、皆さんのご協力と
ご指示を受けられるように頑張っていきたいと思います。今日
は立派な入会式を持っていただいたことに感謝して、これから
頑張っていこうと思っていますので、どうぞよろしくお願いいた
します。 

八重山特別支援学校：古我知 博樹校長 挨拶 

皆様こんにちは。県立八重山特別支援学校、校長の古我知と
申します。本日は、貴重なお時間を頂きありがとうございます。
先程、手に手つないで、四つのテストという歌詞がありましたが、
本校の教育目標と共感する部分がありました。今回の件は、
沖縄本島の支援学校、名護及び那覇東 RC の連携事例から
宮古、八重山地区においても連携の方法がないかというところ
から始まり本日の運びとなりました。石垣 RC の皆様にはご対
応に心から感謝申し上げます。RC様の地域とともに地域に根
ざした取り組みを通じて、本校生徒のキャリア教育の実践部分
にある就業体験などのインターンシップや就労について、地
域の企業、事業所との連携を図ることができれば幸いです。
簡単に本校の紹介をいたします。本校は八重山唯一の支援
学校で幼稚部・小学部・中学部・高等部いわゆる幼稚園から

11 月 20 日水）第 18 回（通算 2858）例会記録 「入会式：新垣精二氏・ゲスト卓話：真玉橋 克彦 氏」 

◇◆◇会長挨拶：橋本 孝来◇◆◇ 

◇◆◇幹事報告：大田 次男◇◆◇ 

◇◆◇会員からの報告◇◆◇ 

◇◆◇入会式：新垣 精二 氏◇◆◇ 

生年月日：1964年 1月 6 日 

勤務先：陸運総合株式会社 

役職名：代表取締役社長 

職業分類：自動車販売 



高等学校まで設置されております。また、教育部門も聴覚障
害・聴覚障害・肢体不自由・病弱と 5 つの教育部門が設置さ
れております。尚、離島であるため寄宿舎、学寮も設置されて
おります。今年度の生徒数は 56 名と過小規模の学校です。
本校の進路指導等について進路指導主任の真玉橋が説明
いたします。本日はよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

本日は貴重なお時間、本当にありがとうございます。私達の学
校には小学部・中学部・高等部の三つがあり、小学校と中学
校、高校が一緒になっていると考えてもらったらいいかと思い
ます。私は今、高校生の進路担当をしています。特に今回は、
学校の取り組みと高校生についてのお話をさせて頂きたいと
思います。学校の方ではキャリア教育ということで、10 年ほど
前から文部科学省の方からキャリア教育を大事にしなさいとい
うことの通達がきております。キャリア教育とは何かというと、人
生の中で、今の社会は技術的にも発展してきてしまって、子供
たちがどうなるかということが懸念されるなかで、学校としてどう
いうふうに取り組んでいったらいいかということです。自分の意
志で決断するだとか、自分の進路に対する不安があるとか、そ
ういう子が沢山います。そういったところを基にして、キャリア教
育ということをひとまとめに言っています。人生の中で役割を
果たすのをこのような形で学校の方でもしていかないといけな
いだろうとういことです。高校生だけではなく、小学生、中学生
の時から取り組んでいかないと、今の社会には対応できないと
いうようなことになるかと思います。私たち特別支援学校でも、
どういった事ができるかということをお話させて頂きたいと思い
ます。本校のキャリア教育の目標は、「生きる力」を育成すると
いう基本的な考えに立ち、「学ぶこと」や「社会自立、職業的自
立」に向けた教育と捉え、各学部で充実を図る。どうしても障
害のある子達ですので、健常者のように普通にはいかないと
いうところで難しさもありますが、その中でのキャリア教育を取り
組んでいかなければならないということで、各学部で発達段階
に応じた取り組みを行っております。平成 27年、28年に県の
指令を受けまして学校の先生も含め 2年間で研修を学校で取
り組んでおります。キャリアプランニング・マトリックスの活用と
いうのがあります。まず、どういった事を成長させていけばいい
かという物差しのようなものがなければ、何処まで進歩したか
成長したかというのが分からないので、各学校に物差しのよう
なものを作っています。これがいわゆる育てたい力、この子に
はこういう事が育てば将来役立つ、こういったことが育てば技
術ができるというような事に対してのキャリアプランニング・マト
リックスという一つの目安というものを作成いたしました。それを
基に各教科、私達も国語、社会、数学という授業がありますの
で、その中でどういう事を指導できるかという事を全職員で確
認しまして、小中高を一貫した指導ということであります。キャリ
ア教育の研修 2 年間を終えてキャリアプランニング・マトリック
スが作成されまして、小中高の先生方に分かりやすくなりまし
た。先生方は異動して沖縄本島から来たりしますので、新しい
先生でもしっかり理解してもらうと意味でも毎年行っております。
その場で応じた身だしなみが出来るかというところまでも含ま
れています。それを日頃の授業の中で取り組んでいこうという
ような事がキャリアプランニング・マトリックスの中にあるという事
で、各教科から意識して取り組むという事になります。それを
基に成長させていくと卒業後、良い人生や良い仕事に就ける
のではないかということを念頭において取り組んでいるところ
であります。私の所属している高等部は卒業に向けて特に取
り組む中心となる学部であります。高等部の中には、作業学習
があります。普通授業は 1日 6時間の授業がありますので、月
～金までで 30時間あります。その内の作業学習は 10時間ぐ
らいで、三分の一を作業学習の時間です。どういう授業かと言

うと、まず一つは「園芸班」で農業的なもので、苗から育て、管
理、収穫から販売まで行います。二つ目に「木工班」で、地元
の木を使ってまな板やコースター、ベンチなどを作ったりしま
す。実際に販売もいたします。三つ目には「家庭班」があり、女
性だけでなく男性も調理、裁縫、はた織りなどを行い、いろん
な商品や作品を作り販売します。四つ目には「陶芸班」大小
様々なお皿やお椀を作り販売まで行います。最後の五つ目に
は「クリーンサービス班」で清掃活動をしております。洗車の予
約を取り、洗車やワックス仕上げ、料金の回収まで行います。
週に 10 時間程度の授業を行って、将来に役立てていきたい
というふうなことで取り組んでいます。3 年間で三つの班を経
験することが出来ます。その中でいろんな職種を覚えたり、自
分にどういった事が合っているのかを分かるいい機会になるか
と思っています。地域との関わりについてですが、年度始めの
6 月に就業体験実習というのを二週間行っております。今年
度に関しましては 16カ所の事業所に協力を得ました。去年は
21 カ所に協力いただきました。二週間、学校には登校せず職
場に行って実際に体験して来るというのが就業体験実習となり
ます。目標をしっかり立てて、担当の先生と事前学習を行った
上で実習に行きます。本人の希望と保護者と面談しながら場
所を決めていきます。この二週間、学校を離れ慣れていない
環境の中でするのですが、かなり自信になったり、いろんな事
を考えたり、分かったり、反省だったりととても充実した二週間
になります。ホテルや保育園、空港といったところがあります。
その他には、夏休みに生徒が近隣の小学校へ行って低学年
の子たちに先生役をして出来る範囲内で教えたりします。調
理や洗車はこうするんだよと教えていくという夏休みの体験教
室があります。これはかなり人気でいつも定員オーバーになり
ます。この体験教室で、先生に教えられたことを自分たちも出
来たという達成感があって今後の自信になっていきます。近隣
の小学校からも好評を得ています。もう一つには、「石垣島ま
つり」島の一大イベントになりますが、福祉ブースの方で毎年
出させていただきます。これまで作った物を販売し、売上をみ
んなで数えて計算するまでを勉強するという機会を二日間設
けています。祭りですので、いろんな方々が来て買って行きま
すので子供たちも喜びます。自分たちが作った物が売れた、
完売したと子供達にとっていい取り組みになっています。自分
たちが取り組んだものが結果、販売できるという喜びをしっかり
持って行っています。勿論、お金の計算もありますので、レジ
のところは若干時間かかりますが、お客様に理解を得ながらレ
ジまでの計算をさせています。売上はお給料として各班に渡
します。そのあと校外学習を計画して、食べたい物を食べ、買
いたい物買うという、ちょっとしたお給料を貰って自分で使うと
いうお勉強も含めて行っています。私達の学校は宮良にあり
ますので、宮良公民館を借りて 1 月頃に大感謝祭ということで、
石垣島まつりのミニバージョンみたいな感じで、宮良地区で行
っています。お年寄りや先輩方々がかけつけてくれて、こちら
も大好評で子供たちも非常に喜んでいる行事の一つでありま
す。各班五つありましたが、地域との関わりとしましては、園芸
班でしたら自分たちが育てた花を近隣の小学校へ寄贈したり、
木工班でしたら福祉施設や市役所に自分たちが作ったイスを
寄贈したりしています。陶芸班でしたら、保育園の子供達と一
緒に陶芸して、釜入れまでして仕上がった物を保育園の子供
達に持って行って喜んでもらうという取り組みもしています。家
庭班に関しましては、ミンサー織りの講師を招聘して、先生も
子供達と一緒に習いながら技術の高いものを教えて頂いて良
い商品に繋げられるという取り組みも行っています。クリーンサ
ービス班としては、学校のみならず近隣の海岸とかを掃除をし
たりしていることが地域との関わりの一つになっているかと思っ
ています。 卒業生の進路状況について。昨年の卒業生は
17名いました。その内一般就労 10名、就労 A型 2名、就労
移行 3 名、生活介護 1 名、進学 1 名となっております。卒業
生は少ないですが、一般就労した子達は結構います。一般就

◇◆◇ゲスト卓話：真玉橋 克彦 氏◇◆◇ 
八重山特別支援学校 進路担当 

～本校の就労に向けた取り組みと地域連携について～ 

 

 



労したいという希望を持っている子は多いです。進学した子は
卒業したら就職に就きますので、そちらも就職とするとパーセ
ンテージでいいますとかり高い確率での一般就労の希望者が
多いということになります。A 型事業所に関しましてもさ、最低
賃金が保障されているというところから一般就労に近いというこ
とになりますので、八割ぐらい一般就労したいという希望を持
って、給料を貰って生活したいという気持ちが強い子達が多
いということになります。卒業生の主な進路先の過去 5 年間の
統計を出してみました。一般就労 48％、進学が 7％、就労移
行 11％、就労継続 A 型 20％ということになりますと、ほぼ一
般就労に向けて頑張っていきたいということで、合わすと 80％
ぐらいになりますので、過去 5 年間みてもそういうことが言える
と思います。しかし私達の方では、基礎的ないろんなことで力
をつけるにしても、その後の実習だったり、受け入れとしては
進路担当が窓口になってやっていますが、いろんな方から協
力を得て、いろんな実習をさせていただいて、いろんな方々の 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

理解があって、そういった結果になっていることもあるかと思い
ますので、今回このような場で簡単ではありますが説明させて
頂きました。来年度も子供達の教育はずっと続きます。また実
習もその時期にあるかと思います。そういったところでまたご理
解して頂いて、より進路の幅を選択肢を広げられていけば、子
供たちもより良い人生が送れるんじゃないかというふうに考え
て、取り組んでいるところであります。進路としては進路決定を
100％目指したいと思っています。私達の力だけではどうして
も出来ないので、地域と連携しながら取り組んで、この島で幸
せに生きるというふうな事を念頭において、地域の方々に支え
ながら連携しながら取組を供にしながら、子供たちをこの島で
幸せに生活させていきたいと学校の方では考えているところ
であります。今日来られている皆さん方にも、これからいろんな
形でご協力、ご理解頂きながら、私達の方も頑張っていきたい
と思いますので、今後とも八重山特別支援学校をよろしくお願
いしたいと思います。本日は、ご静聴ありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

✩高橋 信一氏：次年度 9月 13日北上 RC60周年を迎えます。参加下さい。 

✩橋本 孝来氏：仁開さん、県知事賞受賞おめでとうございます。皆さん、来週の公開例会、成功させましょう！ 

☆大田 次男氏：新垣さん、入会おめでとうございます。仁開さん県知事感謝状を受けられおめでとうございます。 

✩上勢頭 保氏：蘇生法講習会並びに古希祝いを賜わり、深く感謝を申し上げます。 

✩仁開 一夫氏：県知事感謝状いただき有難うございました。 

✩宮良 榮子氏：先日は喜寿を祝って下さりありがとうございました。感謝！！ 

✩上原 晃子氏：生年祝いにステキな時計をいただきました。皆様本当にありがとうございました。 

時をきざんでしっかりと歩んで参ります。 

☆今西 敦之氏：新垣様ようこそおいで下さいました。大阪天王寺 RCの中島様、結城様、ふる里の大阪よりお越しいた 

だきました。どうぞ、ごゆっくりお過ごし下さい。 

☆新城 永一郞氏：新垣さん、入会おめでとうございます。 

 ◆BOX￥10,000 （累計￥122,000） ◆コイン￥2,195 （累計￥39,331）   合計 ￥161,331   

 

 

本日のニコニコ 

池城貞光氏 9 日(月) 前木繁孝氏 19日（木） 遠藤正夫氏 25日（水） 

新垣精二氏 ご入会おめでとうございます。 

バナーのプレゼント 

大阪天王寺 RC から 

中島崇様・結城靖様が 

ご来会くださいました。 

～例会風景～ 

八重山特別支援学校 古我知校長 進路担当 真玉橋様 ご来会ありがとうございました。 


